

Marl,	09.06.2020

Amt für Klimaschutz und Nachhaltigkeit -Klima und Umweltschutz

(zuständiges Fachamt)

Sitzungsvorlage Nr. 2020/0211 Bezugsvorlage Nr.

# Öffentliche Sitzung

# Beschlussvorlage

Beratungsfolge:	
Stadtplanungsausschuss (Bau, Arbeit, Umwelt, Wirtschaft)	18.06.2020
Haupt- und Finanzausschuss	23.06.2020
Rat	25.06.2020

**Betreff:** Förderung der Nutzung von Pedelecs und E-Bikes durch den Ausbau der Ladeinfrastruktur

### <u>Anlagen</u>

keine

Finanzielle Auswirkungen:	☐ Nein	⊠ Ja, Erläuterungen siehe im Sachverhalt
Mitzeichnung durch Amt für kommunale Finanzen erforderlich		⊠ freiwillige Aufgabe
i manzon onordomon		☐ pflichtige Aufgabe
		gesetzliche Grundlage
		☐ vertragliche Grundlage
Personelle und organisatorische		
Auswirkungen:	⊠ Nein	☐ Ja, Erläuterungen siehe im Sachverhalt
Mitzeichnung durch Haupt- und Personalamt erforderlich		

### Beschlussvorschlag

Die erforderlichen Finanzmittel in Höhe von 16.000 € für die Anschaffung von zwei Schließfachanlagen mit Elektroinstallation zur Unterstützung des Ausbaus der Infrastruktur für Elektro(Fahrrad)mobilität werden aus dem Energiefonds bereitgestellt.

#### **Sachverhalt**

Die Maßnahme F3 "Ausbau der Ladeinfrastruktur für E-Bikes" aus dem Klimaschutzmaßnahmenplan mit dem ursprünglich geplanten "Garderoben-Konzept" konnte auf Grund der Brandschutzrichtlinien nicht umgesetzt werden.

Um trotzdem erste Fortschritte bei der Maßnahme zu erzielen, ist die Anschaffung von zwei Schließfachanlagen mit Elektroinstallation geplant. So eine Schließfachanlage bietet nicht nur die Möglichkeit private Dinge einzuschließen, sondern ist auch mit einem Stromanschluss in jedem Schließfach ausgestattet und man hat somit zusätzlich die Möglichkeit den Akku seines Pedelecs bzw. E-Bikes aufzuladen.

Als Standort für die neue Schließfachanlage ist die Fahrradwache auf dem neuen Verwaltungsgelände AV 3/7 geplant. Hierdurch wird ein modernes Angebot geschaffen, um eine nachhaltige Mobilität der städtischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu fördern. Aber auch für Besucherinnen und Besucher soll ein Anreiz geschaffen werden, bei ihren Anliegen die Verwaltung klimafreundlich mit dem Zweirad aufzusuchen.

Mit der Pilot-Anlage soll getestet werden, ob das Angebot von Mitarbeiterinnern und Mitarbeitern sowie von Bürgerinnen und Bürgern angenommen wird und wie sich das Nutzerverhalten darstellt. Bei großer Resonanz kann das System auch auf weitere städtische Einrichtungen öffentlichen Plätzen und Mobilstationen ausgeweitet werden. Außerdem dient es als Vorbildfunktion und Multiplikator für andere Arbeitgeber ein solches Angebot für die Mitarbeiter zu schaffen

Die beantragten Mittel setzen sich wie folgt zusammen:

2x 12-er Schließfachanlage mit Elektroinstallation Lieferung, Montage, Stromanschluss (geschätzt)

je ca.

6.000€

<u>4.000 €</u>

16.000€